

廣島市のお知らせ

第34号
27. 12. 10

(市政廣報ひろしを改題) 発行 廣島市役所市長廣報課 印刷所國中本印刷株式會社

廣島市長 浜井信三

今年も感々押迫つて参りました。国民待望の独立が達成され、四月二十八日を以て日本が、晴れて国際社会に復帰して以来、廣島市もつ性格は一層はつきりと浮び上り、廣島に對する世界の期待と関心はますます高まつております。

今、年末に際して静かにこの一年をふり返つて見ますと、調和條約発効に先立って、三月三日國通協會、廣島市支部の発足を見、日本独立の準備態勢を整え、國際理解への力強い第一歩を踏み出しました。越えて八月六日は、独立後最初の原爆記念日として、厳かに慰靈祭を執行し、完成した慰靈碑に五万七千九百二十二柱の靈を合祀致しました。又この日を記念して、戦争の悲惨事から世界を解放せんとする廣島市民の熱願を盛つた「平和宣言」を發し、世界の人の理性と良心に強く訴えました。

昭和二十七年をかえりみて

廣島市議會議長 永田百太郎

一九五二年を終るに際し、市議會運営一ヶ年間の働きをふりかえつてみますと、先ず三つの大きな問題に直面したのであります。その一つは輿論の大きな問題となつた、競輪場の設けに關してであり、もう一つは社会保険市民病院の発足であり、更に遺族接護法の適用であります。何れも市民の皆さんの生活と直接つながつてゐるので、市議會としては、凡ゆる機關を動員して研究し、或は先進都市の実態について調査をし専門的立場から審議を加えたのであります。結局は廣島市の財政が今日全く行き詰つておるといふことでもあります。公共事業を起すにも、市財政が窮乏で思ふように行かない。皆さんが非常に迷惑しておられる道路の舗装や学校の教室の不足等は、橋をかけるにも、皆莫大な予算を必要としま

れました。即ち十月十二、十三の両日には、第二回世界佛教徒會議廣島大会が催され、セロン代表から贈られた佛舍利が廣島市に永久安置されることになり、又十一月三日から四日間亘つて開催された世界連邦アジア會議では、廣島の地からあける世界平和の烽火として「廣島宣言」が發せられました。

当市本年の建設事業は、前年に引續いて、区画整理を中心に街路、公園、上・下水消及び住宅等の諸事業を進めて参りましたが、当初計画に比して、國庫補助及び起債額の減少のため、市民の皆さんに十分御満足いただけるまでには進捗しなかつたのであります。但し、しかし廣島平和記念都市建設法施行以来、今日までに都市建設の基礎を確立し、都市形態が逐次整えられつつあることは、御承知の通りであります。都市形態の基礎工事に相応して産業施策を進め、就中商工行政においては、中小企業金融対策に重点を指向し、従来の中小企業振興特別融資制度のほか更に中小企業小口融資制度を新設して、小口融資の

す。競輪を経営することになつたのも、財源を獲得し弾力性をもつ市財政を樹てる為であります。又市民病院は厚生省から市が移管をうけて経営するのでありますが、皆さんの完全なる医療とか、健康なる福利を増進する為には三十万市民の病院として恥かしくない設備をもたねばなりません。現在の百ベットの更に増加されましようが、皆さんの利用に少しも不便のないことが、市民病院の本當の在方と存じます。

市議會は常に皆さんの保健と幸福に直結すること、を以つて政治活動の在方としてゐるのであります。今日遺族接護法が施行されていますが、本法の國會に於ける審議に際しては、法案の内に軍人軍族と同様、原爆でなくなつた徴用工員、女子挺身隊、勤勞学徒、国民義勇隊の遺族も接護法の適用をうける事の出来るよう、市議會全員の意志を以つて積極的に活動し、遂に目的を完遂したのであります。唯今

円滑化を図つて参りました。又工場設備條例に基づく工場誘致にも努力して参つた結果、新增設されて、操業を開始したのも既に四工場に達しました。厚生社会事業方面においても、昨年からの繰越しの庚午、青崎、荻原保育園の新設、移轉増設がそれぞれ完了し、更に準備中のものには、保育園三、身体障害者收容授産所、江波母子ホーム等があります。又基町の社会保険廣島市民病院は、八月十五日から四科を以て診療を開始し、火災を受けた保健所も再建されました。その他舟入病院は本年百二十二坪の増築を見、一応所定の規格に相当する伝染病院となりました。

地方税制の改正と都市復興の進展に伴つて本市の税源も近來著しく増加して参りましたが、なお徴税面においては、昨年度約八千六百万円を未收として本年度に繰越されておる状態であります。斯る現状において、市は財政の窮乏を補ひ、且つこれによる積極的諸施策を進めるため、市営競輪を実施することに致しました。

一方市役所の陣容も整備され、事務能率の増進とサーヴィス行政の徹底に努め、漸次成果を挙げつつありますので、新たな年における発展に大きな希望を抱いてゐる次第です。

独立後の日本の前途には、容易ならぬ難関が横わつており、平和都市廣島の建設も又並々の業ではありません。我々はこの難関をのりこえ、眞に明るい平和都市を打建てるために、確信と勇氣をもつて進まねばなりません。

市民の皆様、恙なく越年されて、希望に満ちた新年を迎えられんことを念じてやみません。廣島市では申慰金請求の受付を開始してありますが、この法律は原爆で亡くなつた廣島市民の遺族の多数の方々が晴れて國の恩典に浴することであり、我々市議會議員の心からの喜びなのであります。皆さんも御承知の通り、今日の廣島市の財源は非常に困難であります。これを切り抜くには財源の多くを國やその他に依存している廣島市にとつては、どうしても自己財源をうんとふやさねばなりません。川崎市など市民一人当たり才出は廣島より多いのですが、その代り才入は廣島の倍以上となつています。矢張り産業を起さねばならぬと思ひます。この産業振興が一番皆さんの利益に於つてゐるので、この線を一生懸命に進めることを以つて、我々は三十万市民の負担に成せないのであります。

◎回覧としてお読み下さい

算予が編成された後で、いろいろの事情から、予算の科目とか金額とかを要更しなればならなくなる場合があります。このための追加予算と修正予算(更正減額)とを予算の補正といい、補正された予算を補正予算といいます。

本年度の当初予算は、累増する財政赤字に対して、均衡財政の確立に主眼をおき、極力人件費、物件費等の整理節約を図る反面事業面においては、復興事業を主として他の諸事業はできるだけ整理検討を加え、財政規模の膨脹を約2割程度圧縮して編成されています。

更に実行予算は当初予算額の平均2割節約を強行し、市独自の収入面では、徴税機構改革以来鋭意徴税成績向上に努力しましたが、復興途上にある本市にとつて、税金も思うように収入されず、今後増収分として見込まれる額は約5,300万円程度で、そのほか高等学校授業料値上その他による増収分約570万円程度です。このような財源状態に加えて、諸物価の昂騰、国家財政の緊縮方針により各種事業財源の大半を国庫に依存する本市にとつて本年度の補正予算編成には非常に苦慮したのであります。

一補正予算編成による本年度財政計画概要一

現行予算補正による不足額

一般会計才入減(国庫補助及起債減額) 249,556,000余円
これに伴う才出減(事業の縮少) 165,532,000余円

一般会計差引財源不足額 ①…… 84,023,000余円
特別会計才入減(国庫補助及び起債減額) 217,864,000余円

これに伴う才出減(事業の縮少) 97,507,000余円

特別会計差引財源不足額 ②…… 120,357,000円

新規に一般財源を必要とする額

国の認証追加及びその他の事業費総額 116,601,000円
これらの事業について補助金等措置せられた特別の財源額 104,866,000円

差引一般財源を必要とする額 ③…… 11,735,000円
義務費その他単独市費事業の額 ④…… 105,402,000円

新規に必要とする一般財源の合計額 ③+④…… 117,137,000円

本年度補正後の財源不足総額 ①+②+③+④…… 321,518,000余円

この321,518,000余円にのぼる財源不足額に対する対策としては、既定経費の節約と市税の増収及び今後の起債並びに平衡交付金の獲得によつて解決するつもりですが、今回の補正予算上の措置としては、才入の面において、起債の更正減額分の据置きと、平衡交付金の計上等により、收支の均衡をとつています。

補正後における本市の予算総額は3,576百万余円となり、現行予算総額に比し、43百万円の減額となります。

☆ 一般会計補正国庫補助及び起債減額による主な減額事業 ☆

- 教育費関係 (145,037,000余円)
- 六・三制整備費、高等学校復旧費、教科書購入費等
- 衛生関係 (9,750,000円)
- 災害復旧関係 (10,671,000余円)

☆ 主なる一般会計追加計上事業 ☆

- 役所関係 (34,049,000円)
- 退職者手当、通信料値上による不足額、外国人登録関係賃金、草津出張所土地購入費、徴税事務補助臨時雇員給料、その他
- 養老関係 (4,001,000円)
- パトロール用無線カー1台増設と電力通信料値上り分
- 消防関係 (23,947,000円)

本年度補正予算の特徴

総額 35億圓

国の認証事業として
防火貯水槽7カ所新設
250万円、泉井戸の新
設と河水利用施設補
強貯水槽補修等107万
円、防火思想普及費43
万円、消防車2台購入
費500万円、西消防署車
庫建設1,200万円、そ

の他若干の施設補修費等で消防局関係は2,170万円
消防団関係では、轍町、牛田、大洲、似島各分団の貯
水槽整備と消防車購入について30%程度の交付金として
130万円、消防車用燃料及び附属機具費50万円、その他
土木関係 (5,765,000円)

道路・橋梁・河川・港湾等県管工事に対する負担分10
3万円、国の認証による橋梁塗装事業費121万円、老朽橋
梁補修費300万円、その他 (差引(-) 65,489,000円)

教育関係 (13,785,000円)
児童図書館附属施設及び図書、備品購入費235万円、
新たに認証された学校災害復旧費3,424万円、小学校建
設費1,900万円、その他退職者に対する手当、電力通信
料値上り分、然し教育費については、新規追加の反面更
生減額となつたものを差引すると6,548万円の減額とな
ります。

社会労働施設関係 (13,785,000円)
福祉事務所費35万円、国の認証保育所建設3カ所215
万円、江波保育所敷地買収22万円、原爆被害者医療
扶助20万円、各厚生施設植樹17万円、本年度認証厚生施
設建設500万円、身体障害者收容施設施設管理運営費262
万円、五日市戦災児育成所移管に伴う経営費119万円、
喜生園の一部建造物買収費本年度支払分100万円、戦没
遺族援護事務費47万円、その他

保健衛生関係 (13,299,000円)
保健所医療機械器具購入247万円、集団赤痢蔓延防止
用薬品43万円、舟入病院給食費及び寝台等購入費116万
円、中央診療所448万円、西保健所は、既設保健所の西部
支所として発足し(建設は28年度として建設費975万円
は減額)運営経費169万円、舟入病院百二十坪建設377万
円、下水道不定箇所改修並びに監視所建築340万円、墓
地地崩れ補修工事73万円、屠場冷蔵庫建設60万円、狂犬
病予防施設整備67万円、その他

産業経済関係 (14,132,000円)
工場設置条例に伴う奨励金169万円、工芸指導所内木
材乾燥施設の組合運営助成金30万円、カギ試食会並びに
即売会運動分担金20万円、起債認証を受けた中央市場東
部分場建設1,000万円、農道改良工事負担金40万円、灌
漑所ポンプ室補修30万円、その他

諸支出金関係 (34,786,000円)
耐火建築促進法に基く補助金及び経費300万円、財団
法人広島県信用保証協会寄附金100万円、国営身体障害
者転業指導所建設本市負担金100万円、生活保護費補助
金受入額の過納分1,199万円、市税過納分100万円、戸籍
住民登録事務費不足分82万円、特別会計建設費予算補正
の不足分繰出1,505万円、その他原爆犠牲者の埋没屍体
処理及び供養費等

☆ 特別会計予算補正による増減事業 ☆

公益質屋特別会計
財源に対する起債が200万円に減額されたので、予算
計上額2,618万円を930万円に更正されました。

建設費特別会計
特別会計建設費は、当初予算に事業繰越額を合せ現計
予算額は59,204万円ですが、その後各種事業に対する公
益事業費の決定並びに事業施行上緊急を要するものにつ
いて今回補正した結果、補正予算総額は49,453万円とな
り、現計予算に比し9,750万円の減額となつています。
なお費目別の増減は一覧表によつて御覧下さい。

(財務課)

これに必要な居住確認は住所地管轄の出張所で受取り御持参下さい。

市職員の心構えを語る

サーヴィス研修座談会



市の職員として、市民に接する態度はどうあるべきかという問題について、去る十月二十二日、窓口事務職員、受付事務職員、守衛及び電話交換手などのように市民と接触することの多い職場の代表者二十名が研究会として、職員課長の司会で次のような話し合いが行われました。

高山助役 市職員の市民へのサーヴィスは、最近よくなつて来たとの声をきいてはいるが、不十分なふしもある。忙しい窓口であつても来訪者には親切な態度で接し、又不案内な人が庁内で迷つていくというようなことのないようにすることが必要で、市民の皆さんから明かしく親しみのもてる市役所だといわれるようにしたい。これから「てはどしたらよいか」について皆さんの考えていることを率直に話合つてもらいたい。

段原出張所 忙しい窓口であつても、あまり事務的な言葉を使うと、「やつぱりお役所だな」と思うのが市民の気持ちではないでしょうか、次に出張所では査休中でも交替で事務をとつていますがこの点はどういうものでしょうか。

助役 外国の役所は査休中は扉を締めて事務は一切受け付けないと聞いているが、日本ではそんなにはつきりとしていない。私は査休中でも交替制で事務をとつている方がよいと思う。殊に出張所が市民サーヴィスの第一線であるという意味からも、そうすべきだろう。勿論一般市民の方には査休中の来訪はなるべく御遠慮願うようにしていただきたいと思うのだが。

職員課長 電話についてはどうですか。交換手 交換台では全力をあげているのですが、やはり外部から市へ電話がかかれないとの声をきいています。助役 電話室だけでなく、各課の電話応待についても話合つては、
総務局長 電話の呼出しを頼んだ場合、通じれば直ちに本人が電話口になるようにしたい。
守衛 急ぎの用事で電話を貸してくれといつてこられる方が日に十四、五人はあります。庁内にも一ヶ所公衆電話が要るのではないのでしょうか。
助役 庁内煙草売場と同様考慮したい。
東部復興事務所 電話が足らぬのではないのでしょうか。
総務局長 最近五本増設したが、今後で

きるだけふやしたい。
助役 現在ある電話を十二分に活用することも必要で、長話しをせぬこと、長くまたせぬこと、又庁内にある直通電話を活用することも考えられるのではないか。
東部復興事務所 交換台に人がいる時間はどのようになつていますか。
交換手 当番制をとつていますから始業時間(八時三十分)前十五分と退庁時間(五時)後三十分は人がいます。
守衛 これも急ぎの用件で自転車を庁舎北側の自転車預所へ置かず、庁舎前に置く方が多い。むしろあそこへ一人番人をおいて、自由に自転車を置かせては、
助役 現在の自転車預所は多少不便である。玄関前の車庫を預所にするなど考えられぬものか。

総務局長 別に用途があるので不可能です。無料という訳にはゆくまいが、現在の預所の人が或る時間出張して管理するという考え方もある。
基町出張所 現在印鑑証明をとるのに出張所の在籍確認書があるので、間違われる人が多いようです。むしろ印鑑証明事務を出張所で扱うようにしてはどうでしょうか。
戸籍課 そのことは先般行われた住民登録の本籍照会事務が終れば可能です。
助役 福祉事務所は狭くて困るという話を聞いているがどうか
福祉事務所 室が二ヶ所に分かれていてことと面接室がないので困つています。仕事の性質上来訪者の一身上のことに及ぶので、他人に聞かれたくない話が多く、このため面接室が是非必要なのです。
総務局長 善処するよう考えている。
管財課 室が分かれ分かれになつていてのは管財課の方も同様です。考慮願います。

助役 決裁が遅すぎるというのがあるか。
福祉事務所 葬祭、助産扶助等の保護費の支出に二ヶ月もかかっています。これについては前渡金でも出して、応急援護のできるようにしていただきたい。現在は、市の民生委員連盟から、一時借りて賄つていような実情です。
助役 至急調査の上善処したい。
戸籍課 印鑑事務の窓口が増員していただきたい。普通のとときはよいが、来訪者の多いときは人手不足です。
助役 これは課内で適宜融通すべきものである。幹部会で話し、善処する。
東部復興事務所 建物移転の補償金にも前渡金を出していただきたい。現実に移転を終つてからでも、王過間位かかつています。
助役 事務担当者の熱意も大切である。急ぐものは特廻り決裁を考える要がある。

実査税課 価格の証明等市長印を要する証明が日に十五件位あります。そのたびに総務課まで行けば市民の方をながくお待たせすることにもなりますので、資産税課にも市長公印を置いていただけませんか。
助役 調べてみる。

職員課長 それでは、市民の皆さんにこういうことをお願いしたいと思うことがあれば言つて下さい。
戸籍課 戸籍屋出には、創設的届出の外に出生届や死亡届のような報告的届出があり、これは届出期限に遅れると罰せられるので、必ず期限内に届出いただきたい。又戸籍事務は身分関係を決定的なものですから、些細なことでも戸籍課へ御相談願います。
管財課 例えば使用料(家賃)滞納のようになり、市営住宅へ入居させればあとはどうでもよいというようなことのないよう願います。
東部復興事務所 家や土地を売買される場合二応復(問合せられる)願います。
交換手 外部から市役所内の人に電話される場合は、氏名だけを言わず、所属の課や係をはつきり言つていただきたいと思ひます。
旧中央出張所 (本庁農水産課内) 転出入の場合、一週間分の主食の前渡しは必ず受けて来ていただきたいと思ひます。
基町出張所 一般に住民登録の申告が軽く考えられています。移動があれば必ず届出下さい。

福祉事務所 最近生活扶助金の交付が不当に行われているとの投書をかなり受取つています。これについて該当事実がはつきりしないものや折角調査してお答えしようと思つても投書者の氏名が偽名であつたりする場合が多く、御回答できません。御不審の点はどしどし御質問下さい。とともに、投書者の住所、氏名を明記して下さい。

(職員課)

世界人権週間

あなたの人権は 護られていますか



来る十二月十日は、一九四八年パリで開かれた国連総会で「世界人権宣言」が採択されてから四年目の記念日に当ります。そこで今年も十二月四日から十日まで「世界人権週間」とし、全国的に各種の行事が行われますが、広島でも広島法務局と人権擁護委員協議会連合会が主催で、その他の機関、団体が協力して種々の行事が繰り展開され、人権思想の普及徹底がはかられました。

人権を尊重することは、民主主義国家の最高原理で、人権の尊重が完全に実現されてこそ、そこに始めて正しい平和社会が訪れて来るのです。特に独立後の日本の動向は、種々の意味で世界の注視の的となっており、民主国家としての基礎を強固にすることが最大の急務です。

広島市には左の六名の人権擁護委員があり、常に皆さんの人権が侵されないかを監視します。もし人権侵害事件が起きると直ちに調査の上法務局内の人権擁護局や広島法務局に連絡し、適切な処置をとるようになつていきますから、問題のある方はいつでも地区の委員の所へ御相談において下さい。

シムモー住宅の建設

美しい人類愛の発露

原爆により、家を焼かれ、悲惨な目に遇つた広島市民への贈物として、アメリカ・キリスト、クエーカー派の信者が資金を集め、その浄財により建設される「広島の家」は今年で四年になります。その内訳は

昭和二十四年四戸（皆実町）
同二十五年一戸（江波町電停附近）
同二十六年一戸（江波町山山附近）
同二十七年一戸（江波町山山附近）
計 十四戸と一棟
であり、これらの住宅はいづれも市へ寄附されました。

なお本年の追加分として、市内牛田町に二百坪の土地を購入、六戸の家建築をれつつあります。（管財課）

妊産婦に交付する母子手帳事務は 十二月十五日から保健所（富士見町）で扱います。

昭和二十四年八月六日に公布された広島平和記念都市建設法に基づき、本市建設事業に必要な土地、建物その他工作物として、国から無償で払い下げられたものは次の通りです。（十一月末日までに）

なお、比治山公園、江波公園、江波皿山公園、宇品下水処理場、中央公園の一部等の無償払い下げについても申請中で近く払い下げが決定される見込です。

旧軍用地の 無償払い下げ

昭和二十四年八月六日に公布された広島平和記念都市建設法に基づき、本市建設事業に必要な土地、建物その他工作物として、国から無償で払い下げられたものは次の通りです。（十一月末日までに）

なお、比治山公園、江波公園、江波皿山公園、宇品下水処理場、中央公園の一部等の無償払い下げについても申請中で近く払い下げが決定される見込です。



与決定年月日	所在	旧口座	使用目的	種目	面積	見積価格
27.6.5	牛田町	軍用水道水源池	水源池	土地	25,377坪	51,151千円
27.6.5	牛田町	軍用水道取水場	取水場	建物	355坪	3,458千円
27.6.5	牛田町	軍用水道	水道用地	土地	614坪	42,119千円
27.6.30	基町	西練兵場	京口門公園	土地	2,516坪	2,033千円
27.7.15	宇品町	陸軍運輸部金輪島工場及び倉庫	墓地、火葬場	土地	338坪	23千円
27.10.20	牛田町	牛田町作業場	上水道施設拡張用地	土地	118坪	6,571千円
計				土地	21,823坪	105,358千円

人権侵犯です。

警察官の暴行 警察官が犯人逮捕に当り、犯人が無抵抗であるのに殴つたり、取調べの時拷問をした場合は人権侵犯で告訴できます。又婦人を取調べるときに以上に着物や下着を脱がせて、婦人にしゅう恥感を与えるのも心理的暴行として人権侵犯です。

税務職員の人権侵犯 税務職員が税金滞納者の差押えをするには、成年男子二人以上が市町村吏員又は警察官の立会が必要で、又差押え物品や現金は、その場で封印又は公示しなければなりません。滞納者が全然使用していない同居人の部屋を同居人に無断で捜索することも人権侵犯です。

その他 人身売買八分、私刑（リンチ）、強制労働、児童や妻の虐待、ボスの暴力や強迫、故なき差別等の場合があり（広報課）



可愛い子供を 病気から守る予防接種

- 日時 自昭和二十七年十一月四日 至昭和二十八年一月三十一日
- 経費 百日せき(三回接種)二回十円、ソフテリア(三回接種)一回十円、種痘 一回十円
- 接種を受ける人
 - 百日せき(1)生後三ヶ月から生後六ヶ月に至る期間(三週間隔で三回接種)
 - 前号定期接種後十二ヶ月から十八ヶ月に至る期間(追加免疫一回接種)
 - ソフテリア(1)生後六ヶ月から十二ヶ月に至る期間(三週間隔で三回接種)
 - 小学校入学前六ヶ月以内及び小学校卒業六ヶ月以内(追加免疫一回接種)
- 接種場所
 - 白鳥中町 永山医院
 - 牛田町 河本
 - 矢野町 森末
 - 尾長町東山根東田
 - 段原中町 益田
 - 仁保町本浦 西村
 - 青崎 西村
 - 的場町 石田
 - 大須賀町 本郷
 - 宇品町宇目 久保
 - 旭町 西本
 - 丹那 松田
 - 比治山本町 広本
 - 皆実町宇目 伊藤
 - 薬研堀町 岡本
 - 上流川町 古石
 - 南盛町 中川
 - 荒神町 折田
 - 東原日之出町 鈴木
 - 宇品町 大芝町
 - 千田町 淵崎
 - 基町 日赤
 - 基町 尾長町
 - 基町 尾長町
 - 基町 尾長町

感謝

- 次の方々から寄附金を戴きました。皆さんと共に感謝いたします。
- △三、六〇〇円 米田ワシントン州バンクーバー 東洋銀行 七〇一エドガー・ロッツ
 - △一、〇〇〇円 Y.S.氏(匿名)
 - △四、一五〇円 神奈川県鎌倉市山ノ内五二
 - △二、〇〇〇円 似顔画の会代表者熊沢明氏
 - △二、〇〇〇円 山口県防府市八王子町一三七四 岡村太千助氏
 - △二、〇〇〇円 福岡県鞍手郡古月村民生委員
 - △一、〇〇〇円 K.S.氏(匿名)
 - △一、六二五円 延岡市上之坊玉井知栄幸氏
 - △一、二〇〇円 下関市上田中町早朝中学校 二年一組
 - △一、〇〇〇円 甲府市湯田町伊藤学友会代表者村松虎造氏
 - △一、〇〇〇円 泰国海軍使節団海軍中將 プラ・チャクラ、海軍大佐チット・ピタクサ
 - △一、〇〇〇円 コン両氏
 - △一、〇〇〇円 佐賀県東松浦郡湊村字浜柳川康子氏より
 - △三、〇〇〇円 東京都世田谷区谷区玉川中町一の一六三九玉川警察署内巡査後藤次氏外二名
 - △四、一三三円 京都市伏見板橋小学校より
 - △二、〇〇〇円 K.S.氏(匿名)
 - △六、八八八円 兵庫県古郡高砂西畑町六二五織紡高砂工場女子寄宿舎自治会長島島民子氏
 - △三、五〇〇円 札幌市中央創成小学校四年一組 岩本武昭氏外七名
 - △一、〇〇〇円 仙台局区内新寺小路三一松音寺
 - △二、〇〇〇円 京都府中郡大宮中学校生徒会
 - △二、二六五〇円 東京都板橋区深澤本校中支部二年
 - △一、五八五〇円 七九四五六銭
 - △一、二五七三円 七三三〇六銭
 - △一、二四二八三五六円 五〇六銭
- (十一月三十日広島市寄附財管理委員会)

年末の利用を 待つの公益質屋

一世帯当りの貸出限度 一千円
貸出期間 四ヶ月
利息 月三分

◎米穀配給通帳は是非御持参下さい

東公益質屋 稲荷町電停から南へ三米
西公益質屋 天満町電停から東へ三米
貸出資金の枠は、従来、東西で一月二十五万円、倍した十一月二十日からは、額が百万円になりました。